

applaudissons de tout cœur à ce geste et nous souhaitons vivement qu'il obtienne tout le succès possible.

— L'église de Saint-Jacques de Montréal date de 1825, bien que la paroisse ne fut érigée qu'en 1866. Elle servit de cathédrale à Mgr Lartigue et à Mgr Bourget de 1825 à 1852, date de sa destruction par le feu. En 1855 Mgr Bourget alla se fixer dans l'ouest de la ville. On commença alors la construction d'une nouvelle église, qui fut bénite en 1857 par Mgr Taché. Elle brûla une seconde fois en 1858. L'on a célébré le 18 octobre le cinquantenaire de l'érection de la paroisse.

— A une récente exposition scolaire tenue à Elm Creek, où tous les élèves de la municipalité de Grey ont été invités à concourir, les élèves de l'école bilingue de Fannystelle dirigée par les Missionnaires Oblates ont brillé aux premiers rangs, "easily outdistanced all competitors," selon l'expression d'un correspondant de la *Northwest Review*, du 21 octobre. La correspondance contient les noms des élèves qui ont remporté de nombreux prix dans ce concours.

— *La Réponse*, 82, rue Bonaparte, Paris-VI. Sommaire d'octobre: L'aveu des coupables — Apologétique — Un permissionnaire qui n'était pas attendu au presbytère — Le Pape et la guerre — Sur la rumeur infâme.

— M. le caporal Georges Chavanne, de notre ville, qui avait répondu au premier avis de mobilisation en août 1914, vient de rentrer décoré de la croix de guerre. Il revient du front de Verdun, où un autre ami bien connu, M. Jean Bacuez, a eu l'œil gauche arraché par un éclat d'obus. Il nous apprend qu'il est déjà guéri et reviendra bientôt auprès de sa vieille-mère. Un troisième, M. Auguste de la Barrière, blessé en pleine poitrine en menant à l'assaut la section, dont il était sergent, le 12 février 1915, mourut treize jours après. Il recommanda au prêtre-soldat, qui lui administra les derniers sacrements, de faire savoir à sa famille et à ses amis qu'il était mort en bon chrétien.

R. I. P.

— Mme Louis Gagnon, née McKay, décédée à l'hôpital de Saint-Boniface le 6 octobre, à l'âge de 52 ans. Première élève pensionnaire de l'Académie Sainte-Marie, nous raconte le R. P. Dandurand. Comme elle avait une riche dot et était recherchée en mariage par de jeunes protestants, Mgr Taché, ajoute le même témoin, l'avait placée à Saint-Charles et lui avait ménagé la connaissance de son futur époux, — alors professeur au collège — qui lui survit avec une nombreuse famille.

— Mme Joseph Milette, de Woodridge — fille de M. Abraham Guay — décédée à l'hôpital de Saint-Boniface.